

2025/0683/100

öffentlich

Informationsvorlage

100 - Hauptabteilung

Bericht erstattet: Frank Missy



Sachstand Glasfaserausbau Homburg

Beratungsfolge	Geplante Sitzungstermine	Ö / N
Stadtrat (Kenntnisnahme)	18.09.2025	Ö

Sachverhalt

Finanzielle Auswirkungen

Anlage/n

- 1 Einwohneranfrage (nichtöffentlich)
- 2 Einwohneranfrage anonymisiert (öffentlich)

**Betreff: Erneute Anfrage zum Sachstand Glasfaserausbau Homburg Sitzung
Stadtrat 18.09.2025**

Vor über drei Jahren führte die Deutsche Glasfaser (DG) eine Nachfragebündlung für Ihren Bereich durch. Dieser ergab eine ausreichende Quote für den eigenwirtschaftlichen Ausbau. Dieser wurde bis dato noch nicht begonnen. Eine Vereinbarung zwischen der Stadt Homburg und Deutscher Glasfaser wurde damals getroffen. Wie und ob ein Zeitplan vereinbart wurde.... Sollte im Rat bekannt sein.

Ein Start ist nach Rücksprache mit DG (immer noch) nicht geplant.

Sollte hier nicht ein anderer Anbieter den Ausbau durchführen?

Es gibt auf dem Markt potentielle Anbieter, die den Ausbau sowie den Betrieb durchführen können.

Im Hintergrund, dass eine Abschaltung des klassischen Kupferkabels bis 2030 durchgeführt werden soll, ist ein schneller Ausbau und der Betrieb noch wichtiger als gedacht.

Die Kupferkabelnetz-Infrastruktur in Deutschland wird schrittweise durch Glasfaserkabel ersetzt, und die Abschaltung des Kupfernetzes ist ein erklärtes Ziel bis 2030. Dieser Prozess ist Teil einer umfassenden Digitalisierungsstrategie, die auf eine leistungsstärkere und zukunftssichere Telekommunikationsinfrastruktur abzielt.